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在喊出“今年相机部门有没有年终奖，就看能不能干翻华为”之后，小米董事长雷
军又发新手机了，这一次是在故宫。

2018年10月25日，在故宫发布磁动力滑盖手机MIX3乾清宫户外发布会，雷军在现
场有点激动，一个人solo了将近一个半小时。雷军在介绍手机后置相机时，突然天
空中传来两声乌鸦叫，雷军忍不住笑场，说连鸟都在肯定小米手机，“这是我们第
一次办的户外的发布会，还这么有趣啊。”

25日早间，小米集团发布公告称，预计到10月底，手机出货量将突破1亿台，提前
两个月完成2018年全年目标。

雷军在发布会上谈到，今年手机大厂商和小厂商之间的差距会拉大，主要原因是各
家在相机、AI方面投入成本不同所致。今年5月，雷军在内部信中宣布，在手机部
内成立单独的相机部，集中全公司优势资源，提升小米手机的拍照品质。

雷军曾对相机部门的同事说，今年相机部门有没有年终奖，就看能不能干翻华为。
25日下午更新了最新成绩，小米MiX3以103的成绩超过了华为P20。

小米如何“干翻”华为呢?

MIX3故宫乌鸦捣乱小米发布会现场 雷军笑场：连鸟都肯定了

未来高增速或不靠手机靠IoT

新京报：小米过去8年保持了高速的增长，未来还能有非常高的增速吗?

雷军：
我们对小米未来的高速增长很有信心。首先手机行业是一个很大的市场，2017年全
球共销售手机14.7亿台，小米销售了9000多万台。随着5G时代的到来，手机市场
可能再次迎来增长，虽然不会像过去增长那么快了，但这个市场即便不再增长，对
于小米来说仍然有巨大的成长空间。

其次，手机之外，小米在智能硬件和消费升级领域布局广泛，已经进入了100多个
品类，建成了全球最大的IoT物联网平台。随着AI时代的来临，AI+IoT将产生巨大
的价值，小米已经具备了一些优势。

另外，小米在海外市场有巨大的机遇。小米手机已经进入了74个国家和地区，还有
很多市场有待进入，我们的很多品类也还没有进入全球市场。随着小米一步一步进
入新的市场，把新的市场做好，我觉得小米未来还有十倍以上的成长空间。
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新京报：
我们注意到小米还在布局智能家居。有观点认为智能家居是个伪命题?你怎么看这
个问题?

雷军：
“智能家居”不是一个新词，二十年前在国外就有了，只是一直没有推动。我们觉
得背后主要原因是商业通道和技术通道没有打通，比如以前智能家居的成本非常高
，家里必须重新装修一遍，这对消费者难以负担，此外，不同厂家的产品之间也很
难互联互通。

小米做了两件事情来解决，首先我们把一个个的产品智能化了，消费者买回家后，
突然发现实现了智能家居，这是商业通道理顺了。另外，我们做了互联互通的模组
，在技术上也打通了，小米智能家居产品由很多不同的公司生产，但只要用了这个
模组就可以互联互通。

智能家居目前只是刚起步，小米也只是刚跨过门槛，今后智能家居的发展空间可能
远超我们想像。

新京报：有人说，小米生态产品只是在做微创新，你怎么看这个问题?

雷军：
从我们创业的经验来看，成功背后都有不为人知的艰辛，哪怕是一点点成绩，都要
付出巨大的努力。所以我觉得我们不要小看微创新，为了提升消费者的体验，哪怕
仅仅是1%，我们也投入了100%的精力。

小米立志要成为一家伟大的互联网公司，让全球每个人都享受科技带来的美好生我
没有。我们只有全力以赴做好每一件小事，才是走在正确的道路上。

下一个互联网浪潮是人工智能

新京报：
如何看待互联网这20年来在中国的发展，如果用几个关键的时间点来划分，你会怎
么划分?

雷军：
我觉得2007年苹果推出iPhone是个很重要的事件，智能手机的出现极大的改变了
互联网，我判断手机会逐渐替代个人电脑，移动互联网的时代将会来临。2010年小
米成立，2011年推出了第一代小米手机，我们推动了智能手机在中国的快速普及和
品质提升，移动支付、电商、社交网络、短视频等行业在中国的蓬勃发展，都有赖
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于庞大的移动互联网人口，这方面小米做了一点贡献。

新京报：互联网下一个浪潮会是什么?在这个浪潮下，小米的机会是什么?

雷军：
人工智能的时代已经到来了，人工智能也是小米最重要的战略，我们拥有四项巨大
的优势，用户群、海量设备、海量的数据、对整个AI时代的认知，很早就重视了云
服务和大数据。

小米选择的突破口是IoT，也就是万物互联，我认为AI与IoT结合将形成AIoT，也就
是万物智慧互联，在这个领域未来有着巨大的发展空间。小米已经建成了全球最大
的消费物联网，连接了1.15亿台智能设备(不包含手机、平板和笔记本电脑)，小米
人工智能助理小爱同学月活跃设备超3000万，月唤醒计数超10亿次，累计唤醒次
数超50亿次。

“天使投资人经历让我学会找风口”

新京报：从金山时代开始，业界对你的评价就是IT劳模，怎么看待这一评价?

雷军：
如果我们要实现与众不同的梦想，付出的不比别人多，怎么可能成功呢?我现在还
是这样认为，创业并不光鲜，成功的企业家也不像大家想的，轻轻松松就成功了，
哪怕一点点成绩，背后都要付出极大的努力。在成功的路上，其实只有这一个秘诀
认真拼命地工作。

新京报：
天使投资人的身份对于创办小米有哪些帮助?创业者和投资人的思维方式最大的不
同之处是什么?

雷军：
因为天使投资人做的就是看大势，找风口。我觉得创业要想五年后是什么样子?十
年后是什么样子?什么是正确的事情，什么是正确的时间点?

我当年是一个手机发烧友，认为手机上网是未来的趋势，未来10年是移动互联网的
天下，那我接着就想应该做些什么?所以我用投资人的身份，去看谁在做移动互联
网，去搞清楚移动互联网到底是什么，这个过程中我们越来越坚信移动互联网的未
来，最终在2010年决定创办小米。
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